



Jeannette Jara, candidata presidencial del pacto Unidad para Chile, y nuevos apoyos partidistas:

## “Para poder darle respuestas a la ciudadanía se debe construir una mayoría política y social”

Minutos antes de su participación en la Cumbre de las Regiones, abordó el momento político de la campaña y criticó a la centroderecha.

Un breve encuentro con Evelyn Matthei en la entrada lateral del Teatro Biobío, un saludo de la directora y presidente del directorio del espacio, Francisca Peró y Hernán Barria, una taza de té y un computador con apuntes.

Así fueron los minutos previos a su participación en el debate de este lunes, en el marco de la Cumbre de las Regiones, de la carta presidencial del pacto Unidad para Chile Jeannette Jara, en los que dialogó con Diario EL SUR sobre los desafíos rumbo a noviembre.

“Estamos calentando motores para el inicio de la campaña, porque precisamente a partir de la primaria que ganamos en un mes hemos logrado tener hitos muy relevantes para estar bien preparados”, inicia, para destacar aspectos como el apoyo de espacios como la Democracia Cristiana (DC) y el Partido Popular (PP), la lista única parlamentaria, la transversalidad en los equipos de trabajo, y el rol de candidatura única de la centroizquierda tras la primaria.

—Los apoyos que usted destaca son de espacios políticos contrapuestos, incluso en las antípodas, pero que coinciden en respaldar su candidatura a La Moneda.



Jeannette Jara participó la mañana de este lunes en un foro presidencial en Concepción.

—Más que una persona, los congrega el proyecto que es importante tenerlo a la vista. Si hay lecciones que hemos sacado los sectores progresistas chilenos es que la ciudadanía pierde mucho cuando vemos lo que ocurre en otros países donde gobierna la ultraderecha. No queremos que eso ocurra en nuestro país, sino que se siga avanzando en el reconocimiento de las personas cuidadoras, en el crecimiento económico —tan relevante para esta Región—, además de la seguridad pública que es un tema de alta prioridad, y todo con un grave riesgo de corroer la cohesión social, algo que como centroiz-

quierda queremos revertir.

En ese punto, destaca el tenor del apoyo que ha recibido —“tiene bajadas regionales, como en el desayuno que compartimos con concejales, alcaldes y consejeros de la Región”—, y dice que “tenemos una responsabilidad importante: yo lidero ahora este proyecto político y lo haré con absoluta responsabilidad y compromiso unitario. Tengo claro que, para darle respuestas a la ciudadanía, se requiere construir una mayoría política y social”.

—Ese compromiso unitario no

está presente en las precandidaturas de la derecha?

—Es evidente que no hay unidad, que han tenido problemas en su propia campaña. Quedé muy preocupada por la denuncia y anuncio de presentación de querrelas que hizo Evelyn Matthei, que creo tienen que ver con machismo en política en cómo ha sido tratada. Pero me dejó más preocupada aún que luego ni siquiera pudiera presentar las acciones legales veo que hay dos presiones sobre una candidata, algo que tiene que ver mucho con el machismo en política, y por muy distinto que yo piense de Evelyn Matthei, no estoy dispuesta a amparar. Y las denuncias igual que ella, me parecen pésimas señales.

—¿Es un riesgo que ese tipo de situaciones y manejo político lleguen a La Moneda?

—Es fatal pensar que nosotros pudiéramos tener un gobierno que se base en la desinformación, en hacer correr *fake news*, o que efectivamente se descalifique al otro no por sus ideas, sino por temas personales como adjudicarle una enfermedad muy grave y que hace sufrir a mucha gente.

Son formas políticas de las cuales discrepo profundamente, y además me preocupa que su propio sector no la respaldara para presentar estas acciones legales. Lo considero sumamente grave, y las mujeres de nuestro país no hemos evaluado a plena conciencia lo que aquí está ocurriendo. La actitud de la ultraderecha con Evelyn Matthei da cuenta de lo peligrosa que es para las mujeres de Chile.

“Las mujeres de nuestro país no hemos evaluado a plena conciencia lo que aquí está ocurriendo. La actitud de la ultraderecha con Evelyn Matthei da cuenta de lo peligrosa que es para las mujeres de Chile”.